

CONSIDERACIONES POLITICAS DEL PARTIDO  
COMUNISTA DE ESPAÑA AL MANIFIESTO FUN  
DACIONAL DE LA ALIANZA SOCIALISTA DE  
ANDALUCIA.

---

El Partido Comunista de España (P.C.E.) da una gran importancia política a la creación de la Alianza Socialista de Andalucía. Esto no quiere decir que compartamos todos los planteamientos de su Manifiesto Fundacional. Apreciamos en él ciertos extremos que cabría matizar, perfilar, concretar, todo ello, como es natural, visto bajo el punto de vista comunista y expuesto con la sinceridad que nos debemos.

Como por ejemplo, la definición que hace de los partidos políticos en la 1ª página, párrafo 6º ("Los partidos políticos son las formas convencionales para, en circunstancias políticas de normalidad, conseguir el poder en competencia democrática, ofreciendo ideas, programas y hombres para el gobierno del país"). Es cierto que algunos partidos tienen la misión que se señala, pero no los partidos obreros marxistas.

El P.C.E. nació como una necesidad del proletariado de España y su objetivo es el Socialismo, es un partido de combate, adaptando su táctica a las circunstancias reales de cada momento para ser efectivo y hacer avanzar el movimiento revolucionario. Su historia así lo acredita.

En la página 2ª, párrafo 1º, dice: "...pues el objetivo no es ahora conseguir el poder",... Nosotros consideramos que en toda lucha política la toma del poder político es lo principal, para desde él tomar las medidas oportunas en el orden económico, social y cultural que satisfagan al pueblo. Ahora bien, el poder dictatorial que hoy sufre España, sólo podrá ser remplazado por un poder ampliamente representativo democrático, que tenga en todo momento en cuenta la voluntad popular para avanzar hacia etapas superiores. Esta misma cuestión se vuelve plantear en página 7, párrafo 1º ("Hay que ser conscientes de que en la lucha contra la Dictadura no es planteable, a corto plazo, la toma del poder; se hace preciso restaurar las condiciones mínimas democráticas.")

En el párrafo 2º y siguientes de la página 3ª plantea la cuestión regional pues bien, estamos de acuerdo en que en Andalucía nos hace falta una atención especial que pudieramos llamarle estatutos de autonomía en la gestión económica que nos permitieran salir del atraso en que nos encontramos.

Pero creemos que lo que vaya a ser Andalucía mañana con los órganos rectores de su economía, haya que forjarlos hoy ligando la cuestión regional en la lucha contra la dictadura, para que en la dinámica de la acción se tome conciencia de ello. Se impone pues la necesidad de ganarlos desde hoy para que tomen tanta categoría e influencia en las masas amplias masas que nadie ose someterlas ni a discusión mañana.

En la página 4, párrafo 7º, se dice: "...como signo de la soberanía popular no concebimos otra forma más que la República...". Bien, totalmente de acuerdo; pero si tenemos en cuenta que hoy existen monárquicos que son antifranquistas, es preciso, si queremos que participen con nosotros en la lucha para terminar con la dictadura, asegurarles la posibilidad de que ellos puedan defender sus formas monárquicas igual que los demás las republicanas, dejando el signo institucional a la voluntad y decisión del pueblo libremente expresada.

Otra cosa sería el día que impusieran desde la dictadura la coronación de Juan Carlos, entonces si que hay que plantearse como objetivo inmediato la República Democrática.

Notamos en el Manifiesto Fundacional una falta de análisis de clase. Es posible que en otros futuros documentos se aborden más concretamente estos problemas.

Pero al dar nuestra opinión a todo en conjunto vemos algo que es fundamental para los comunistas y es que entreis en la lucha política - como Alianza Socialista de Andalucía en unos momentos difíciles, más, - con el firme propósito y compromiso de luchar contra la dictadura, por las libertades democráticas y por el Socialismo, como queda expuesto en el Manifiesto Fundacional.

Tiene más importancia, si cabe, al conocer el origen social de casi todos sus componentes. Ello nos demuestra por un lado, la quiebra de la dictadura, que no representa los intereses de las amplias capas sociales del país, sino, por el contrario, los de una minoría oligárquica. Por el otro, la gran influencia ideológica del Socialismo Científico y sus soluciones reales en la vida política, económica, social y cultural de los pueblos. Por vuestro origen estais en condiciones inmejorables de influir políticamente en capas sociales a las que hoy es difícil llegar en las condiciones de clandestinidad, pero que son de necesaria y valiosa participación para terminar con la dictadura.

Tal y como se plantea la lucha contra la dictadura se precisa la participación masiva de todos los sectores sociales, de todas las fuerzas de la oposición sin exclusiones, para poder generalizar y extender la lucha hasta llegar a la Huelga Nacional que termine con la dictadura.

Los comunistas creemos que la conquista de las libertades democráticas debe ser obra de todo el pueblo español y estamos persuadidos que movilizareis a una gran fuerza que se identificarán con vuestros propósitos incorporándose a la lucha y jugareis junto a las demás fuerzas de la oposición, un importante papel político en los momentos actuales.

Cuando murió Carrera Blanco se creó una situación de tensión, de pánico en los medios oficiales del sistema, se vivió unos momentos de verdadera angustia. Creemos que en adelante eso es lo único que nos puede ofrecer el Régimen.

Por tales motivos el Comité Ejecutivo del P.C.E. celebró un pleno para estudiar la nueva situación y como fruto de su estudio elaboró una declaración postulando por la reconciliación de todos los españoles para crear un nuevo clima de convivencia, e insiste en la necesidad de encontrarnos, reunirnos, dialogar para llegar lo antes posible a la convergencia política que nos permita dialogar para llegar lo antes posible a la convergencia política que nos permita el tránsito de la dictadura a la democracia sin recurrir a la guerra civil.

Resaltamos estas cuestiones de la política del P.C.E. porque coinciden con el contenido y el fondo del Manifiesto Fundacional de vuestra Alianza.

Otra cuestión importante a señalar es que la crisis política abierta en la dictadura tiene como fondo la crisis económica que padece el mundo capitalista desarrollado, que repercutirá con mayor intensidad en España.

Debido a ello este año que comenzamos, será movido en luchas sociales; difícil para los españoles. Los que nos exigen una mayor atención y esfuerzo para terminar con la dictadura causante de esta situación.

Otro rasgo de Alianza Socialista de Andalucía es que sus miembros son, en gran mayoría, profesionales, hombres de cultura. En este caso es, también, motivo de satisfacción para nosotros, partido del proletariado, al comprobar cómo estas capas se incorporan a la lucha por la libertad y el Socialismo.

El P.C.E. teniendo en cuenta el desarrollo de la fuerza de la cultura y su incorporación en gran medida a la producción, ha elaborado su estrategia para la construcción y sosten del Socialismo en España fundamentada en la Alianza de las Fuerzas del Trabajo y de la Cultura. Lo que quiere decir que el P.C.E. considera a la fuerza de la cultura como una fuerza motriz de la revolución socialista.

Hoy marcharemos juntos en la lucha contra la dictadura, forjando - unos lazos fraternales basados en las vicisitudes y sacrificios comunes; pero para los comunistas terminar con la dictadura es el comienzo de la lucha por el socialismo y estos lazos que hoy forjamos pueden ser valiosos para ello, maxime cuando también vosotros os proclamáis socialistas y os proponéis construir el Socialismo en España.

Debido a esta corriente real de fuerzas hacia el socialismo, en el proyecto de Manifiesto-Programa del P.C.E. se plantea que ya desde hoy podemos laborar por una formación política de todas las fuerzas que tengan como objetivo el socialismo.

La concepción pluralista del P.C.E. en la construcción del socialismo en España tiene su principio en las condiciones actuales; en que una buena parte de la sociedad española acepta, de agrado, como vía del desarrollo el socialismo para alcanzar lo antes posible las metas deseadas de bienestar de todos los españoles satisfaciendo sus necesidades materiales y culturales. Para que el hombre dueño de su destino, lo sea en toda su intensidad.

Terminamos saludando fraternalmente a Alianza Socialista de Andalucía, tendiéndole la mano a la amistad y de la lucha antifranquista, de la libertad y del Socialismo.

Deseándoles grandes éxitos.

Enero 1974.